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IVONNE DONOSO, DELEGADA PRESIDENCIAL DE TARAPACÁ: 

“Necesitamos fortalecer el vinculo 
con todas las autoridades políticas” 
La nueva representante del Ejecutivo a nivel local sostuvo que en su gestión tendrá como tópico principal la seguridad con las 
policías y ayudar a mejorar las falencias del Hospital Regional de Iquique. 

José Portales Durán 
JosemiguelportalesOestreliquiquec! 

una semana de haber 
A asumido como dele- 

gada presidencial re- 
gional de Tarapacá, Ivonne 
Donoso empieza a delinear lo 
queserásu mandato enelcar- 
go que tuvo por tres años el 
académico Daniel Quinteros. 
Laautoridad esadministrado- 
ra pública, con más de 10años 
de experiencia y se ha desem- 
peñado como profesional de 
Jasecretaríacomunal de plani- 
ficación de la Municipalidad 
de Alto Hospicio, seremi dela 
Mujer y Equidad de Género y 
encargada dela unidad de par- 
ticipación ciudadana del Go- 
bierno Regional de Tarapacá. 

Afirmó quesu gestión es- 
tará enfocada en potenciar la 
seguridad pública, no obstan- 
te, también buscará recuperar 
el liderazgo y la buena coordi- 
nación con las autoridades re- 
gionales. 

¿Cuálesson los proyectos y ges- 
tionesalos quele dará priori- 
dad? 
Soy una iquiqueña que viene 
a colocar su experiencia para 
completar varios compromi- 
sos queel Presidente adquirió 
con nuestra región. Daniel 
Quinteros realizó un trabajo 
respecto alacoordinación con 
policías ycierta carteradepro- 
yectos justamente de infraes- 
tructura en materia deseguri- 
dad, como el complejo de la 
Aduana de Quillagua, que es 
una inversión aproximada de 
$25 mil millones y queactual- 
mente lleva cerca de un 20% 
de avance y debiera estar lista 
a mas tardar a principios de 
2026. También están en carte- 

ra proyectos para Alto Hospi- 
cio, un recinto para Carabine- 
ros, de Policía de Investigacio- 
nes y justamenteel trabajodel 
complejo en Colchane, donde 
revisamos todas lasiniciativas 
que hay para implementar 
mejoras de infraestructura y 
equipamiento, pero también 
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DONOSO SE REUNIÓ EN SU PRIMERA SEMANA CON El GOBERNADOR REGIONAL Y LAS AUTORIDADES DE SALUD Y TRABAJO. 

esnecesariorobustecer el capi- 
tal humano y me interesa ver 
la ruta 15-CH, porque tene- 
mosqueserclarosquelas me- 
joras al capital humano, pasa 
por mejorar su traslado y te- 

ner una ruta con condiciones 
que permitan la seguridad 
tanto alos funcionarios ya to- 
dos los usuarios. 

¿Cómovaatrabajarconlosser- 
vidos públicos? 
Entiendo queserealizaronal- 
gunas mesas sectoriales, y es- 
tasemana pude reunirmecon 
la directora del Servicio de Sa- 
lud, conel director subrogan- 
te del Hospital de Iquique y 
con el seremi de Salud y del 
“Trabajo para tratar temas 
puntuales respecto del hospi- 
tal. Tengo pendiente reunir- 

'mecon los gremios para reto- 
mar algunas cosas que están 
en curso y ver otras que no 
han sido abordadas y que tie- 
ne quevercon temas dela ad- 
ministración pública. 

misología? 
Hay pendientes 
que van más allá 
delasatribuciones co- 
modelegada y sevienen arras- 
trando en distintas carteras 

como Salud, Educación y lo 
abordéenel primer gabinete 
delpasado domingo conlosse 
remis. Creo que el tema delas 

    

matrículas, sobretodo con un 

concepto de migración es im+ 
portante en nuestra región y 
urgente de tratar, también 
hay temas de infraestructura 

y resultados Simce, como 

algunos desafíos que 
tienen que abor- 
darlaSeremi por 
ejemplo. No 
justifico — las 
problemáticas, 

J pero quiero 

abordarlas y es- 
tamos en contac- 

to con nivel central 
para mejorar el flujo de 

la información en términos de 
administración, finanzas y 
contratos. Estamos trabajan- 
do un proyecto de permisolo- 
gía, todo dentro de un proceso 
de modernización de un Esta- 

do que es muy burocrático y 
riguroso de sus procesos pro- 
pios dela administración pú- 
blica y hay que tratar de flexi- 
bilizar. Por ejemplo, las perso- 
as no entienden por qué se 
demorantanto lostemas del 
citación. 

La delegada Donosotendrá un 
pocomás de unañode gestión 
al mando dela Delegación Pre- 
sidencial, lo que muchos ven 
comountiempo muyacotado 
para generar grandes gestio- 
nes. 

¿Siente que espoco tiempopa- 

ra dejar un legado en materia 
deseguridad y migración? 
Es pocotiempo, perocreoque 
el mejor legado es hacer bien 

la pega. Miantecesor seencon- 
trócon contingencias en elte- 
ma migratorio, efectivamente 
en algún momento ocurrió 
un descontrol y fue un proce- 
sobastanteálgido, pero mimi- 
sión como delegada presiden- 
cial es abordar la política de 

Gobierno del Presidente Ga- 
briel Boric, que tiene como 
principal arista la seguridad, 
pero también la debemos 
abordardesdeel liderazgo yla 
buena coordinación con las 
autoridades delaregión, alcal- 
des y gobernador más allá de 
vínculo con las policías, Nece- 
sitamos fortalecer el vínculo 
contodas lasautoridades polí- 
ticas para sacar adelante te- 
mas como equipo. Una de las 
primeras reuniones que tuve 
al asumir fue con el goberna- 
dorJosé Miguel Carvajal, para 
hacer un compromiso y traba- 
jaren conjunto. 

¿Cuálessonlospendientes o ur- 
genciasanivelregión? 
El poco tiempo hace quea su 
vez sea más desafiante el po- 
der concretar temas que no 
fueron 100% abordados, por 
ejemplo, el tema desaludenel 
Hospital Regional de Iquique 
es primordial, y uno de los do- 
lores queespero poderayudar 
asacar adelante en este perio- 
dodegestión. 

¿Qué piensa sobre el debate 
que ha generado su designa- 
ción, producto del episodio en 
2024 cuando fuesorprendida 
conduciendo en estado de 
ebriedad ysinlicendia? 
Es un error de juventud que 
tuvoel castigo respectivoen su 
minuto y que cualquiera es li- 
bre de dar su opinión, pero si 
me gustaría que las autorida- 
des tuviesen una evaluación 
respecto a mi gestión en la re- 
gión, más que situaciones pa- 
sadas, más que el color pol 
co y cualquier otra caracterís- 

tica queno tieneningún tipo 
derelevanciaa la hora de mos- 

trar gestión pública en dis 
tas materias. 
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